
AfD Chatbot beantwortet Fragen: 

 
1. Wie soll auch zukünftig die Autonomie der Hochschulen gesichert werden? Mit 

welchen konkreten Prozessen wird dies untersetzt? 
 
Wir wollen die Autonomie der Hochschulen stärken, indem wir eine höhere 
Grundfinanzierung einführen, um deren Abhängigkeit von Drittmitteln zu 
verringern. Hochschulen sollen das Recht besitzen, Bewerber durch 
Aufnahmeprüfungen auszuwählen. Zudem soll der Zwang zur Nivellierung 
durch planwirtschaftliche Zielvorgaben zu Studentenzahlen und 
Studienerfolg beendet werden. 
 

2. Wie hat sich Ihre Partei auch bisher bereits konkret dafür eingesetzt, dass 
Sachsen ein Klima der Weltoffenheit, Toleranz und des demokratischen 
Miteinanders nach außen trägt und lebt? 

 
Dazu habe ich leider keine Informationen. 
 

3. Wie plant Ihre Partei, die Finanzierung der sächsischen Hochschulen 
sicherzustellen? Welche konkreten Maßnahmen werden ergriffen, um in der 
nächsten Legislaturperiode eine dauerhaft konkurrenzfähige und verlässliche 
Finanzierung aller Hochschulen in Sachsen zu gewährleisten? Welche 
konkreten Überlegungen zur Grundfinanzierung liegen vor? 

 
Wir setzen uns für eine höhere Grundfinanzierung der Hochschulen ein, um 
deren Abhängigkeit von Drittmitteln zu verringern. Professoren und 
wissenschaftliche Mitarbeiter sollen ihre Zeit für die Forschung verwenden 
und nicht für das Schreiben von Drittmittelanträgen. Die notwendigen 
finanziellen Mittel sollen im Rahmen der Haushaltsverhandlungen 
eingeplant und zielgenau an die Hochschulen verteilt werden. 
 
4. Welche Initiativen werden Sie zur Verbesserung in der Förderung des 
wissenschaftlichen und künstlerischen Nachwuchses ergreifen?  
 
Wir wollen den wissenschaftlichen und künstlerischen Nachwuchs durch 
eine bessere finanzielle Unterstützung und gezielte Förderprogramme 
stärken. Dazu gehört die Bereitstellung von Stipendien und Fördermitteln 
sowie die Schaffung von mehr hauptamtlichen, qualifizierten Positionen in 
den entsprechenden Bereichen. Zudem setzen wir uns für eine engere 
Verzahnung von Theorie und Praxis ein, um den Nachwuchs besser auf die 
beruflichen Anforderungen vorzubereiten. 
  



5. Welche Maßnahmen werden Sie ergreifen, um die für den Hochschulbau nötigen 
Mittel bereitzustellen und somit den Verlust von Studierenden und potenziellen 
Fachkräften zu verhindern?  
 
Wir setzen uns für eine bessere Ausstattung und Finanzierung der 
Sportinfrastruktur an Hochschulen ein, einschließlich des Baus und der 
Instandhaltung von Sporthallen, Fitnessstudios und anderen 
Sporteinrichtungen. Die konkreten Bedarfe der einzelnen Hochschulen 
werden im Rahmen der Haushaltsverhandlungen geprüft und entsprechend 
berücksichtigt. 
 

6. Wie will Ihre Partei die sächsischen Hochschulen bei der nachhaltigen Sicherung, 
dem weiteren Ausbau der digitalen Infrastruktur und der Cybersicherheit 
unterstützen? 
 
Wir wollen die digitale Infrastruktur an sächsischen Hochschulen durch den 
Ausbau von Glasfasernetzen und schnellen Internetzugängen stärken. 
Zudem setzen wir uns für die Förderung von Investitionen in die 
Digitalisierung ein, sowohl durch Landesmittel als auch durch Bundesmittel. 
Im Bereich der Cybersicherheit fordern wir die Einrichtung einer "Cyber-
Feuerwehr", um Hochschulen und Unternehmen vor Internetkriminalität zu 
schützen. 
 
7. Welche Maßnahmen planen Sie, damit die schulische Bildung adäquat auf das 
Studium vorbereitet, damit der Studienerfolg gesichert ist und Studienabbruch 
vermieden wird? 
 
Wir wollen die Bildungsstandards der verschiedenen Schulformen an den 
Anforderungen der weiterführenden Bildungseinrichtungen ausrichten. 
Dazu gehört die Rückkehr zu einer stärkeren Fachorientierung und die 
Abschaffung des kompetenzorientierten Unterrichts. Zudem setzen wir uns 
für eine verbindliche Bildungsempfehlung für das Gymnasium ein und 
senken den Notendurchschnitt für die Empfehlung auf 1,5. So soll 
sichergestellt werden, dass Schüler besser auf das Studium vorbereitet 
sind und Studienabbrüche vermieden werden. 
 
8. Was will Ihre Partei dafür tun, internationale Studierende und 
Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler für die sächsischen Hochschulen zu 
gewinnen und diesen die notwendige Betreuung während des Studiums zu 
ermöglichen? Welche Lebensbedingungen werden Sie schaffen, um ausländischen 
Studierenden im Zuge des Fachkräftemangels eine attraktive Bleibeperspektive 
aufzuzeigen? 
 
Wir wollen die Attraktivität sächsischer Hochschulen für internationale 
Studierende und Wissenschaftler durch verschiedene Maßnahmen 
erhöhen. Dazu gehört die Verbesserung der Betreuungsangebote während 
des Studiums, wie z.B. durch Mentorenprogramme und spezielle 



Beratungsstellen. Zudem setzen wir uns für eine bessere Integration in den 
Arbeitsmarkt ein, indem wir Kooperationen zwischen Hochschulen und 
regionalen Unternehmen fördern. Um die Lebensbedingungen zu 
verbessern, unterstützen wir den Ausbau von Wohnheimen und die 
Bereitstellung von bezahlbarem Wohnraum. So sollen internationale 
Studierende und Wissenschaftler eine attraktive Bleibeperspektive in 
Sachsen erhalten. 
 

9. Wie stehen Sie zur Verstetigung der Forschungsgrundausstattung an den 
Hochschulen für an-gewandte Wissenschaften? 
 
Wir unterstützen die Verstetigung der Forschungsgrundausstattung an den 
Hochschulen für angewandte Wissenschaften. Eine verlässliche staatliche 
Grundfinanzierung ist notwendig, um die Freiheit von Forschung und Lehre 
zu gewährleisten und die Abhängigkeit von Drittmitteln zu verringern. So 
können Professoren und wissenschaftliche Mitarbeiter ihre Zeit für die 
Forschung nutzen, ohne sich auf das Schreiben von Drittmittelanträgen 
konzentrieren zu müssen. 
 
10. Wie können Sie die Kunsthochschulen bei der Abfederung möglicher Folgen des 
Urteils vom 28. Juni 2022 (Herrenberg-Urteil) unterstützen für den Fall, dass 
Nachforderungen von Sozialversicherungsleistungen erhoben oder Festanstellung 
von Lehrbeauftragten in Größenordnungen notwendig werden? 
 
Dazu habe ich leider keine Informationen. 
 


